

# Taddei reta al PAN a “no rasgarse las vestiduras”

**Confrontación en el INE.** Choca con la consejera Zavala por “excesos del presupuesto”, renuncia a las prestaciones y dice que sigue sin cobrar, porque están ajustando su salario por debajo del presidencial

JANNET LÓPEZ PONCE  
CIUDAD DE MÉXICO

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Teadei, llamó al PAN a “no rasgarse las vestiduras”, luego de que el panista Víctor Hugo Sondón le pidió imparcialidad con Morena y que no cayera en el extremo contrario de su antecesor, Lorenzo Córdova, pasando de las diferencias con el gobierno federal y su partido al aval y al aplauso.

Al encabezar su segunda sesión del Consejo General, Taddei tuvo dos altercados con representantes de partidos, uno de ellos cuando Acción Nacional le solicitó poner orden en las intervenciones de Morena, llamado que secundaron PRI y PRD.

Los dos suplentes morenistas pidieron la palabra para acusar al Instituto Electoral del Estado de México de falta de imparcialidad por la conducción en el primer

debate de las candidatas a la gubernatura, y aprovecharon para presumir encuestas y aventurar triunfos, lo que provocó la molestia del PAN al considerar que no era parte del orden del día.

Taddei volvió a darle la palabra a Morena, por lo que el PRI se sumó a la petición de que recondujera el tema, pero la consejera presidenta respondió que sí estaban relacionados con el punto, ya que se refería a las elecciones de Coahuila y el Estado de México, lo que provocó otra queja.

“Este es un inicio de una nueva relación entre esta presidencia del INE con Morena, y no hablo en particular de algo que yo pudiera sentir tendencioso aún, porque entiendo también que ya había diferencias muy notorias entre quien dirigía el instituto y quien estuviera en turno en la representación tanto de la consejera de Morena como de la representación del partido.

“Ojalá no se permita caer ahora en otro extremo, en donde esta presidencia permita que nos vayamos a la polarización, que la avale, ya menos diría que le aplaudiera, ¿no?”, dijo Sondón.

Ante lo que consideró “campaña abierta” y “publicidad de encuestas” por parte de Morena, el panista pidió a Taddei reconducir imparcialmente el debate.

La consejera presidenta replicó que tomaría su intervención “en lo que vale” y añadió: “Es extensiva a todas las representaciones que evitemos el uso incorrecto de este recinto, el vocabulario incorrecto, demos respeto y exijamos respeto, sin rasgarnos las vestiduras... con mucho gusto lo asumimos, señor representante, no tenga usted duda”.

Otro altercado ocurrió con Ángel Ávila, del PRD, en el debate del registro de Que Siga la Democracia, pues el perredista opinó que si esta agrupación entregó 15 mil

## Acción Nacional pide imparcialidad ante intervenciones de Morena

### “Ojalá no se permita caer en el extremo contrario de Lorenzo Córdova”

firmas de personas fallecidas para la revocación de mandato y está bajo investigación, no se le debe de dar este aval.

Taddei reprochó que la consulta revocatoria no estaba en el orden del día, lo desató la molestia de Ávila.

Al término de la sesión, la consejera también pidió a los parti-

dos, incluido Morena, que se apeguen a los temas previstos para el Consejo General.

### “Sin prácticas desaseadas”

La consejera Claudia Zavala reprochó las acusaciones de Taddei sobre “prácticas desaseadas y excesos” en los presupuestos solicitados por el instituto a la Cámara de Diputados.

Tras el respaldo del suplente de Morena, Eurípides Flores, a estas declaraciones, Zavala expresó que ella encabezó la Comisión Temporal de Presupuesto 2023 y que es falso que se haya pedido 20 por ciento adicional:

“Me parece que es desconocer cómo operan las áreas administrativas... no hay excesos, hay solicitudes de gasto para cumplir con nuestras responsabilidades”.

Taddei respondió a la molestia de Zavala. Sostuvo sus críticas, pero apuntó que no se refirió al proyecto del INE sino a una es-



La consejera presidenta ofreció este viernes su primera conferencia de prensa. ESPECIAL

trategia de todo el servicio público en general.

“Así como me pide estar atenta y no hablar cosas que no son sobre el presupuesto, decirle que mi comentario en la Cámara de Diputados y en la Junta General Ejecutiva es el siguiente: en el servicio público se estila, por lo regular, incrementar presupuesto para que cuando se reduce nos quede exactamente lo que requerimos, mi compromiso fue no estar en esas prácticas que, por supuesto, son nocivas para la República en general”, precisó.

Confío en que la integración de dicha comisión, que encabezará Carla Humphrey, logrará “innovar” en la materia y “sé que tendremos los mejores resultados para un presupuesto justo, que permita sacar el gasto electoral más grande de la historia”.

Por ello, le pidió a Zavala no preocuparse y reiteró su respeto a las opiniones de todos los representantes de los partidos.

#### Renunciará a prestaciones

Taddei reveló que a pesar de que está por cumplir un mes en el car-

go, no ha cobrado su sueldo, pues aún no concluyen los trámites burocráticos para renunciar a sus prestaciones y que su salario sea menor que el del presidente Andrés Manuel López Obrador. “No he recibido ni una parte del sueldo, porque está en trámite eso, pero sí está por debajo del Presidente... tengo un factor que estamos aplicando, sé que es menos de que lo que establece el Diario Oficial de la Federación respecto al salario del mandatario, debemos estar entre 114 y 119 (mil pesos)”, señaló.

En su primera conferencia como presidenta del INE sostuvo que renunciará a todas las prestaciones, incluidos el seguro médico de gastos mayores y el de separación individualizada; este último provoca una lluvia de críticas por el porcentaje millonario que se llevaron Córdova y las consejeras que concluyeron su cargo el pasado 3 de abril.

“En el seguro de separación individualizada siempre se ha tenido aquí la alternativa, la primera es cero, la segunda es cinco por ciento de tu sueldo, la tercera 10

por ciento y la cuarta 15 por ciento, la opción de nosotros es cero”.

Explicó que este mismo criterio aplicará para todo el personal de la presidencia del INE, y nadie tendrá un sueldo superior al del Presidente de la República; además, negó que tenga algún compromiso con Morena.

“No hay ningún compromiso de carácter político, salvo con mi país, conmigo misma y con mis principios de servidora pública, no hay más... por eso siempre he establecido que las decisiones son de carácter personal”, dijo.

Aunque la Ley de Austeridad Republicana está suspendida, pues la Cámara de Diputados no cumplido con la orden de la Corte de evaluar la remuneración total del presidente Andrés Manuel López Obrador, que incluyen su vida en Palacio Nacional, para así determinar cuál es el monto máximo para el servicio público, la consejera insistió en que lo hace por convicción.

También dejó claro que las tres nuevas consejerías decidirán de forma independiente si se apegan o no al mismo criterio.

A la única prestación que no renunciará es a la del vehículo y chofer: “No voy a separarme de ellos en este momento porque me permiten cumplir en tiempo y forma con las actividades que me son encargadas”.

Agregó que espera que en los próximos días comuniquen oficialmente cuando los trámites estén concluidos, con los montos finales y con los nombres de las consejerías que decidieron ajustarse a la austeridad republicana impulsada por este gobierno. ■